

上月りょうすけニュース No.17

参議院議員上月良祐です。大変お世話になり、ありがとうございます。今国会では、NHKで中継された予算委員会をはじめ、理事を務める委員会や調査会で計8回質問に立ちました。いずれの質問や議論においても、県内各地域を回らせていただいた際にお聞きした様々なご意見・ご要望が大切なベースになっております。

予算委員会で総理に質問

総理の政治姿勢、農林水産物の輸出促進、農業における資材高騰対策・価格転嫁、営農型太陽光発電や外国資本による農地取得の調査、孤独・孤立・困窮世帯対策、団体旅行・貸切バス対策、地域における郵便局のあり方、医療・歯科医療・介護福祉における物価高騰対策について、約1時間、総理はじめ各大臣、国光政務官とやり取りしました。

どれもこれまで膨大な時間をかけて取り組んできたものばかりです。農林水産物の輸出実績は2年連続で1兆年を突破。「伸びているからこそ見える課題があり、日本の農産品を売るというよりは、日本（の価値）を売っていく」とさらなる輸出戦略の必要性を訴えました。引き続き質疑応答をフォローし、結果につなげていきます。



茨城県の漁業実態

項目	状況	傾向
沿岸漁業経営体数	638経営体 (H10) → 300経営体 (H30)	減少
漁業就業者数	1,645人 (H10) → 1,194人 (H30)	減少
沿岸小型漁船 (5t未満) の船齢	全694隻中、約5割が30年以上 うち約半数が40年超 (R3)	深刻

東日本大震災復興特別委員会

復興特別委員会で3.11被災地へ。記憶の風化こそ最大の課題です。12年がたち、震災・津波被害対策には一定の前進がみられるものの、コロナ禍や物価高で再び厳しさに直面しています。一方、原子力災害については、まだまだスタートに立ったばかり。さらなる対応の必要性を痛感しました。沿岸漁業は物価高騰などから大変厳しい状況にあり、ALPS処理水への対応に万全を期す必要があります。そのための漁家子弟への支援増を強く訴えました。また、水産資源の減少についても不安の声を聞いており、漁業者が安心して漁業を継続できる環境整備についても水産庁に訴えました。

内閣委員会（新型インフル特措法、孤独・孤立対策推進法）

・新型インフル特措法の成立により、今年9月に感染症対策の司令塔となる「内閣感染症危機管理統括庁」が発足します。質問では、コロナ対策を振り返り、経済支援策の対象分野の偏りや全国旅行支援の再開について、各省が統括庁にバラバラに要請する形ではなく、経済対策についても統括する仕組みづくりの必要性などについて訴えました。

・孤独・孤立対策推進法案の質疑では、日本人の高い孤立率に触れ、そもそも「望まない孤独・孤立」に陥らないよう「予防」の重要性について強く訴えました。NPO等の皆さんのが強い使命感を持って孤独に悩む方々を支えてくださっており、社協や民生委員の方々を含め「支援者」をいかに支援できるかに尽きると思います。



国民生活・経済及び地方に関する調査会

参議院の調査会は、参議院に解散がなく、任期が6年であることから、長期的かつ総合的な調査を行う目的で設けられた参議院独自のものです。私が筆頭理事を務める調査会では、「誰もが取り残されず希望が持てる社会の構築」をテーマに意見交換を行っています。政府に効果的な施策を提言できるよう調整に努めます。



茨城とともに

コロナの5類移行で一段と人出も増え、日常が戻ってきたように感じます。
地域の方々と交流を深めながら、積極的に活動を続けていきます。



統一地方選:各地の選挙応援にかけつけました。これからもともに茨城県内を盛り上げていきましょう!



石井邦一県議が第115代茨城県議会議長に就任。梶山県連会長をはじめ多くの関係者が出席し盛大に行われました

20回目の内閣総理大臣賞受賞を果たされた野村花火工業の野村陽一さんを囲んで

真壁高校のシャインマスカット。G-GAP取組状況について意見交換



もる子て支援めどいの「ドーパントリー」を開催され
たたどいもの「ドーパントリー」を開催され
貧困かばー」にて。現状でおられる方々を改善され
たたどいもの「ドーパントリー」を開催され
いた頃張つて現状でおられる方々を改善され
おられれる方々を改善され



物価高騰や需要減で大変厳しい状況にある酪農の皆さんと意見交換。国の対策をご説明しつつ、窮状をお聞きしました



東京直結鉄道（地下鉄8号線）建設・誘致促進大会にて。誘致活動はまもなく40年目に。実現すれば地域の活性化に必ず繋がります

4年ぶりに開催された坂東の「逆井町まつり」にて。永岡大臣、木村坂東市長はじめ県議、市議の先生方と

水戸藩主徳川光圀公が名付けたとされる城里町の初音茶のPR



水戸の梅まつりのPRもかねて、総理に水戸の梅酒と「わらつと納豆」をお持ちしました

産出額約51億円。鉢田市のイチゴPRのため野村農水大臣を表敬訪問。生産者の方々との意見交換を行いました

ひたちなか市ほしいも神社にて



さんこの「空飛ぶぶんべりー」大地
見たことない景色!!



▶常総市グランベリーワークス
合長と



▶笠間市でチーズ作りを
始めて「フロマージュつくば」にて



上月りょうすけプロフィール

昭和37年生まれ／昭和62年 東京大学法学部卒・自治省入省／平成17～24年 茨城県総務部長、副知事／平成25年 参議院議員初当選
平成29年 農林水産大臣政務官／令和元年 参議院議員再選／令和2年 農林水産委員長／令和4年8月～ 自民党副幹事長

令和5年6月発行 討議資料

ツオーナーの堀さんと
ツオーナーにて口ボツ